

**“La misión de los católicos occidentales en 1964:  
evitar una segunda Cuba en Chile”**

Élodie Giraudier  
Visiting scholar, Harvard University  
Department of History

Con el segundo lugar del socialista Salvador Allende en las elecciones presidenciales chilenas del 1958, y luego la Revolución cubana, los desafíos para el 1964 fueron considerables para los católicos. La situación del mundo occidental se jugaba en Chile: se trataba de evitar una segunda Cuba. Además, el Partido Demócrata Cristiano de Eduardo Frei Montalva se inspiraba en la doctrina social de la Iglesia y proponía un programa centrista de transformaciones graduales, una “Revolución en Libertad”. Desde principios de los años 1960, los católicos estadounidenses, europeos y latino-americanos se movilizaban en favor de Frei que recibió un apoyo sin precedente en el plano político, financiero, logístico, organizacional. La campaña demócrata cristiana se inspiró en técnicas electorales estadounidense y se destinaba particularmente a grupos sociales poco integrados en la vida política, y más o menos fuertemente vinculados con redes católicas como la juventud, las mujeres, los campesinos y los pobladores. Dicha comunicación se basará en fuentes escritas, iconográficas y orales (entrevistas), estadounidenses, latino-americanas y europeas. El objetivo será caracterizar la acción de los católicos occidentales para la elección de un demócrata cristiano a la presidencia de Chile en 1964 y mostrar que esta cooperación tuvo lugar sobre todo entre católicos.